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PÉSSIMO

RUIM

É ver que o secretário de obras, que
gosta de rodeio não consegue fazer a

obra das calçadas fluir.
E está la aquela mercadoria.

Se não condições de administar uma
obra dessas então porque começou o

serviço?

 Uai gente, deputado num é pra
fazer as leis e fiscaliza o executivo?
Pelo que eu tô veno, viram repassa-

do de dinheiro público.
Eis num fala em outra coisa que

num seja as tar de emenda. É um
punhadinho de dinheiro aqui e acolá.

Seis acham que isso ta certo?

É ver que o esporte da cidade
continua sendo conduzido de forma

pouco profissional.
O superintendente de esportes não

consegue uma realização que projete
a cidade no cenário das cidades polos.

É uma gelatina sem sabor, e nada
mais

É filósofo, escritor, advogado.

*Donizetti Andrade

ESTA SEMANA O SEU JORNAL A TRIBUNA POUSO-ALEGRENSE, COMPLETOU 19
ANOS DE CIRCULAÇÃO ININTERRUPTA, DEMONSTRANDO DESSA FORMA O

COMPROMISSO COM A VERDADE E COM A POPULAÇÃO DE POUSO ALEGRE.
CONTINUAREMOS DAQUI PARA FRENTE MANTENDO A NOSSA FILOSOFIA ....

AQUI NÃO TEM UM TOSTÃO DE DINHEIRO PÚBLICO

IMAGENS DA SEMANA

CRIME E BARBÁRIE
A história da humanidade se confunde com a histó-

ria da sedução, da ambição, da inveja, do crime, do se
fazer valer a qualquer preço.

            Por inveja Caim matou seu irmão Abel, mas
Deus prometeu vingança. Narra-nos o texto sagrado do
Gênesis: “Quem matar Caim será vingado sete vezes”.

            Ao contrário do comportamento da grande
maioria dos animais, o homem mata por motivos torpes.
A nossa história construída de crimes é a história da
barbárie. A nossa história recente é a história da barbá-
rie sob a égide da razão.

            Em nome da razão, da lógica, da dominação,
do lucro sem limites, do se fazer valer, gerações e mais
gerações foram, e estão sendo, dizimadas. Com a inva-
são do Tibet praticou-se um genocídio sem precedentes,
e o mundo fez silêncio. Com a invasão do Iraque se pra-
tica cotidianamente todo tipo de abuso. Em nome da or-
dem, do Sistema, dos interesses do grande Capital, cri-
mes são autorizados e praticados com requinte de cruel-
dade, vidas são ceifadas.

            O Continente Africano é dizimado pela fome,
inanição, pela Aids, e o mundo assiste como quem, sen-
sibilizado, vê a um filme.

           Até a nossa sensibilidade e capacidade de
solidariedade e indignação são culturais. Sofremos e nos
solidarizamos com aqueles que nos são próximos, fica-
mos indignados com a injustiça praticada contra aque-
les que nos são afetos. E sob a pecha de que não muda-
remos o mundo, vivemos, no mais das vezes, indiferentes,
efetivamente, ante as mazelas humanas expostas às es-
câncaras.

            Ainda, infelizmente, não nos apropriamos do
entendimento de que o sofrimento ou a situação de pe-
núria de qualquer pessoa, mesmo que há milhares de
kilômetros, nos afetam, afetam a nossa qualidade de vida,
afetam a nossa segurança, a nossa sobrevivência, a nossa

existência pacífica e em contínuo processo de emanci-
pação.

            O crime não tem sua origem na essência hu-
mana. O crime surge e é praticado no seio da coletivida-
de. É inquestionável que existem implicações patológi-
cas na gênese da ação delituosa. Inadmitimos as asserti-
vas de exclusão das patologias sociais da gênese e da
reincidência das práticas delituosas.

            Os grandes bolsões de miséria, a excessiva
competividade, a impunidade, as possibilidades de enri-
quecimento fácil, as péssimas condições do sistema pri-
sional, dentre outras, compõem o rol das causas das prá-
ticas delituosas e da reincidência no crime. Não tendo
como causas, dentre as supra elencadas, os crimes tidos
como bárbaros, praticados com crueldade, como são os
crimes dolosos contra a vida.

            Sem o acesso a melhores condições de vida,
a trabalho bem remunerado, a uma educação de quali-
dade e sem acesso a um sistema de saúde pública eficaz,
sem uma política penal rigorosa e que busque a reinte-
gração, e não simplesmente a punição, continuaremos
fracassando no combate à criminalidade e praticando
mais injustiças do que contribuindo na construção de
uma sociedade justa, habitável, fraterna.

            Aos que acham ser utopia uma sociedade com
índices mínimos de criminalidade, resta informar que uto-
pia (u-tópos) significa “sem lugar aqui e agora”. Por-
tanto, aquilo que concebemos é possível, mas não será
realidade sem esforço, sem um esforço do conjunto da
sociedade em que vivemos, sem ultrapassarmos os inte-
resses individuais ilegítimos e buscarmos concretizarmos
os interesses coletivos, os interesses públicos.

A política deixou de ser uma arte, para ser um
jogo nas mãos dos mal intencionados e fissurados pelo
poder. Se dizem que o salário não compensa, que é
uma vida de sacrifícios, então por que brigam tanto
para permanecerem nesta atividade? Certamente não
é por amor ao povo. Como se explica o fato de que
mesmo ganhando um salário, que eles dizem ser pou-
co, quase a maioria enriquece e se enche de posses?

O povo, que serve de massa de manobra nas
mãos dessa gente, deveria ficar mais atento com o
que falam os políticos.

Quantas promessas o ex-prefeito não fez antes
e durante o seu mandato? Qual a diferença entre ele e
os outros que passam por aqui?  A diferença foi só
uma questão de opção, ele se dedicou ao asfalto e o
povo, agradecido, renovou seu mandato para prefei-
to. Em seguida, o elegeu a deputado. Será que eles
pensam que alguém acreditou que o seu companhei-
ro, o deputado estadual, não seria candidato a prefei-
to?

Claro que as possibilidades continuam grandes,
já que palavra de político tem pouco valor. Amanhã
ou depois, ele volta atrás e diz que vai se sacrificar
para o bem da cidade.

Foi-se o tempo em que o político era uma figu-
ra respeitável. Hoje, as declarações feitas por políti-
cos pela manhã, já não têm validade, à tarde, tama-
nho é o descrédito dessa classe.

Não será nenhuma surpresa ver o deputado es-
tadual se dedicando à disputa municipal, ainda que
pese a declaração feita pelo mesmo, recentemente.

A política deixou de ser uma arte para homens
de palavra, ganha o mais trapaceiro, que firma seus
contatos em mesas de botecos desqualificados.

O povo de Pouso Alegre precisa ficar atento com
os aventureiros, com aqueles que foram eleitos para
um cargo, mas abandona o mandato para atender a
seus desejos e ambições mais íntimas.

Vamos em frente.
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ARTIGOFAISQUEIRAGARDÊNIA DE NOVO
DENÚNCIAS CONTRA A GARDÊNIA

CHEGAM À COMISSÃO DE
TRANSPORTE DA ASSEMBLEIA

A NEUROEDUCACAO

JORNAL A TRIBUNA TEL 9 9981 7421

GOVERNO DE MINAS ENVIA PROPOSTA À ALMG PARA
GARANTIR LICENÇA SAÚDE AOS SERVIDORES DA LEI 100

“A ciência do cérebro está em todos os aspectos
da vida intelectual: filosofia, psicologia, música, nas to-
madas de decisões, nas decisões econômicas, afirmou
Eric Kandel, neurocientista austríaco, naturalizado
estadunidense. Foi agraciado com o Prêmio Nobel de
Medicina, (2000).

A Neuroeducação é um subcampo das
neurociências que irá buscar integrar tais conhecimen-
tos a fim de melhor compreender os processos que
perpassam o aprendizado, a memória e o próprio
neurodesenvolvimento. A Neurociência é um campo de
estudo multidisciplinar do conhecimento que busca in-
vestigar o funcionamento do sistema nervoso a fim de
compreender as bases biológicas do comportamento.
Diferentes áreas do conhecimento contribuem para o
campo da Neuroeducação, como a Psicanálise, a Psi-
cologia, a Pedagogia, a Psicopedagogia, a Educação e
a própria Neurociência. Portanto, um dos principais
objetivos a serem alcançados por esta área de estudo é
o de proporcionar conhecimento e base científica aos
educadores para que possam desenvolver métodos de
ensino e aprendizagem, assim como estruturar planos
pedagógicos e currículos mais eficientes e capazes de
estimular as potencialidades dos indivíduos, sejam eles
crianças, adolescentes ou adultos. Isso inclui indivíduos
com condições típicas e atípicas do desenvolvimento
do cérebro.

Neste sentido, a interface que se constrói entre
a neurociência e a Educação oferece fundamentos para
as práticas pedagógicas, incentivando investigações e
proposições de estratégias de ensino-aprendizagem que
possam ser mais eficientes de acordo com a maneira
pela qual o nosso cérebro funciona e aprende. Como
aprendizagem, podemos entender todos os processos
pelos quais competências, habilidades e conhecimen-
tos, comportamentos e valores são adquiridos ou modi-
ficados como resultado de estudo, experiência, forma-
ção, raciocínio e observação.

Podemos considerar que o processo educacio-
nal perpassa aquilo que ocorre em nosso cérebro, mais
especificamente, nos nossos neurônios, os quais repre-
sentam o principal componente do sistema nervoso cen-
tral (SNC). São os processos e o funcionamento dos
nossos neurônios que dão base para o aprendizado, a
memória e as capacidades de raciocínio, resolução de
problemas e tomada de decisão. Essa representa uma
das descobertas mais fascinantes do campo das
neurociências aplicadas aos diferentes contextos, como
a educação. A forma como alterações bioquímicas que
ocorrem internamente nos nossos neurônios estão as-
sociadas à aprendizagem e ao armazenamento. Segun-
do o neurocientista austríaco Eric Kandel, vencedor do
prêmio Nobel de Medicina, no livro de referência de
sua coautoria, “Principles of Neural Science”
([1981]2021). A última fronteira das ciências biológicas
é compreender as bases biológicas da consciência e
dos processos mentais como agir, aprender e lembrar
(...) O passo mais desafiador é unificar os processos
biológicos com o estudo do comportamento – ciências
da mente – e a ciência neural, a ciência do cérebro
(KANDEL, E. R. et al. Principles of Neural Science.
6. ed. Nova Iorque: McGraw Hill Education, 2021, p.
6).

Isto nos leva a pensar que estamos diante de um
momento importante de avanço dos conhecimentos so-
bre o cérebro humano que permite repensarmos práti-
cas aplicadas à educação. O avanço científico e
tecnológico da área tem tornado possível estabelecer
relações entre processos biológicos e a expressão dos
nossos comportamentos, sendo capaz, inclusive, de ex-
plicar as origens dos transtornos neuropsiquiátricos e
do seu desenvolvimento por meio de atividades intrín-
secas ou de base genética, compreendendo sua
interação com experiências e influências ambientais.

O sucesso do sistema educacional se encontra

no investimento da Neurociência e da Neuroeducação.

Prof. Dr.  Inácio José do Vale, Psicanalista Clínico,
PhD.

Especialista em Psicologia Clínica pela Faculdade
Dom Alberto-RS.

Especialista no Ensino de Filosofia e Sociologia pelo
Centro Universitário Dr. Edmundo Ulson - Araras/SP.

Doutorado em Psicanálise Clínica pela Escola de
Psicanálise da Sociedade Brasileira de Psicanálise
Contemporânea. Rio de Janeiro-RJ. Cadastrada na

Organização das Nações Unidas – (ONU).

Autor do livro Terapia Psicanalítica: Demolindo
a Ansiedade, a Depressão e a Posse da Saúde

Física e Psicológica

Em decorrência da má prestação de serviços de
transportes nas linhas em operação, a empresa de ônibus
Gardênia está sendo alvo de investigações por parte da
Comissão de Transportes, Comunicação e Obas Públicas
da Assembleia Legislativa de Minas. A rescisão contratual
chegou a ser solicitada à Secretaria de Estado de
Infraestrutura e Mobilidade (Seinfra).
A empresa atende a cerca de 1’50 municípios no Sul de
Minas, mas há anos vem acumulando denúncias de usuá-
rios insatisfeitos com os serviços de transporte prestados.

O movimento contra a Gardênia chegou ao auge
nesta segunda-feira (13), quando o deputado Dr. Maurício
(Novo) fez chegar ao secretário Pedro Bruno documento
contendo denúncias de usuários inconformados com os
atrasos em horários de viagens, problemas sanitários e de
má conservação dos veículos. O parlamentar foi mais além,
ao sugerir que uma nova licitação envolva duas empresas,
em vez de apenas uma, na prestação do serviço de trans-
porte intermunicipal.

Para embasar a denúncia, o deputado relatou que
os ônibus em atividade são precários, mal conservados,
têm para-brisas quebrados, sofrem constantes acidentes
e sempre se atrasam. Passageiros, segundo ele, perdem,
inclusive, consultas e outros procedimentos médicos. “São

mais de dez anos de descaso com a população do Sul de
Minas. Temos tido muita paciência com a empresa”, afir-
mou.

Por sua vez, o secretário afirmou que o governo
tem grandes preocupações com o Expresso Gardênia, em
decorrência dos múltiplos contratos com o Estado e tem
sido uma das viações com maior número de reclamações.
Só em 2023, segundo ele, a empresa passou por 66 visto-
rias, que resultaram em 365 notificações de irregularida-
des a serem corrigidas.

Além desse reforço na fiscalização, Pedro Bruno
afirmou que o governo vai tomar as providências adequa-
das, a partir das novas denúncias. “Vamos atuar no âmbi-
to da Seinfra, resguardando a preocupação fundamental
com a segurança dos passageiros. E temos penalidades
previstas no contrato”, afirmou.

Para o secretário, entre as medidas para a questão,
está o exame de cada um dos contratos da Gardênia, que
foram feitos há cerca de quinze anos para um período de
trinta anos de concessão. Se o problema se mantém, se-
gundo ele, há mecanismos contratuais que preveem a ca-
ducidade e podem levar ao fim da concessão.

Fonte: Portal da Cidade Pouso Alegre

O governador em exercício de Minas Gerais, Profes-
sor Mateus, enviou à Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), nesta sexta-feira (17/11), proposta de emen-
da à Lei Complementar 100 para prorrogação – até 31 de
dezembro de 2026 - do prazo da licença para tratamento de
saúde dos servidores atingidos pela decisão do Supremo
Tribunal Federal (STF) no julgamento da Ação Direta de
Inconstitucionalidade nº 4.876.

A alteração do prazo, que até então terminava em 31/
12/2023, é de fundamental importância para 690 servidores
da educação afastados por licença saúde, uma vez que con-
tinuam precisando de tratamento médico.

Com a emenda, os servidores públicos atingidos pela
Lei 100, que já estavam licenciados por motivos de saúde,
poderão prorrogar o afastamento até dezembro de 2026, após
passar por inspeção médica oficial.

Além da extensão do prazo, a licença para tratamen-
to de saúde poderá ser convertida em aposentadoria por
invalidez se, antes de 31 de dezembro de 2026, a junta médi-
ca considerar o beneficiário definitivamente inapto para o
serviço público em geral.

"Estamos enviando para a Assembleia Legislativa
de Minas Gerais esse projeto de lei, que visa corrigir
uma injustiça. Como muita gente lembra, a Lei Comple-
mentar 100, muito anterior ao nosso governo, foi consi-
derada inconstitucional pelo Supremo Tribunal Federal
(STF), o que levou ao desligamento de milhares de pro-

fessores. A questão da Lei Complementar 100 tem sido
superada com novos concursos, contratações provi-
sórias, e a maior parte desses professores ainda faz
parte da nossa rede”, pondera Professor Mateus.

“O que nos preocupou, no entanto, é que os
professores que estavam em licença-saúde, no momen-
to em que a Lei 100 foi considerada inconstitucional,
ficaram em uma situação muito difícil porque o vín-
culo deles com o estado passou a não existir mais.
Por isso, estamos enviando à ALMG uma proposta
para corrigir essa injustiça, afinal os professores não
têm culpa dos erros cometidos na estruturação des-
sas contratações lá atrás, e muito menos aqueles que
estavam doentes no período da declaração da
inconstitucionalidade", conclui o governador em exer-
cício.



Sábado, 18 novembro 2023 A Tribuna  Pag 4

Por Regina Paiva

VISITE A NOSSA PÁGINA

ADQUIRA SUA SEMIJÓIA SEM SAIR DE CASA

WWW. vidiesemijoias.com.br

CONTATO 9 9707-1737

Muitos brindes ao amigo Ronaldo
Batista, que neste domingo dia 19

comemora seu Niver. Parabéns!

Parabéns Dalva Oliveira pela
passagem do seu aniversário

ocorrido no dia 17.

Cidinha Cordeiro comemora
seu aniversário no dia 21.
Parabéns e Felicidades!

Jayne Isabel, comemorou
seu aniversário no dia 18.

Parabéns!

Rosimari Aparecida Ribeiro,
brinda idade nova no dia 22.

Felicidades!

Parabéns Helisson Rivelli
Martins que brinda seu Niver

no dia 22. Felicidades!

Valéria Baganha comemora
seu Niver no dia 22.
Parabéns querida!

Parabéns a princesa Isabela
Nascimento Jóia, que neste domingo
comemora seus 4 aninhos. Beijocas!

Abraços especiais a querida Luzia
Pascoal pelo seu aniversário no

dia 20. Parabéns!

Felicidades à querida amiga
Ana Maria Ribeiro, que brinda
seu Niver no dia 20. Parabéns!

Brindes à querida Cristina
Paciuli que dia 20 comemora

seu aniversário. Parabéns!

Parabéns Raul Felipe que
brindou idade nova no dia 18.

Felicidades!

Fátima Paiva comemora seu
aniversário no dia 20. Felicidades

querida!

Parabéns à querida Ana Cláudia
Donati que no dia 20,
comemora seu Niver.

Muitas felicidades ao amigo Felipe
do Vale, que vai comemorar mais

um aniversário no dia 21.

Parabéns Professora Delma,
 que brindou idade nova

no dia 17.
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ARTIGO

NOS NÓS É QUE NÓS
SOMOS NÓS!

Décio Eduardo Martinez de Mello
Professor Doutor em Letras pela

USP e escritor.

HENRANÇA DE RAFAEL

APÓS INDICAÇÃO DE VEREADOR EXECUTIVO
ENCAMINHA PL PARA COMPRA DE IMÓVEL PARA

O CENTRO DE TESTAGEM

AQUI NÃO TEM UM TOSTÃO DE DINHEIRO PÚBLICO

VEREADORES APROVAM PL QUE DISPÕE
SOBRE A PARTICIPAÇÃO DO MUNICÍPIO

EM PROGRAMA HABITACIONAL

PLENÁRIO DA CAMARA DE POUSO ALEGRE. MEIA DUZIA DE PESSOAS ASSISTINDO A SESSÃO.

É meus caros, quem disse que viver é fácil,
mentiu! Complicada manobra fazemos na e pela vida.
Como se estivéssemos estacionando um carro lá naque-
les estacionamentos de prédio, com vagas pequenas, pi-
lares, e, carros estacionados errados e nós tendo de tirar
o nosso carro com todo o cuidado para não amassar
carro alheio, assim a vida. Coisas imprevistas, assim
como estacionar no escuro, tudo muito tumultuado. Em
terra de cego quem tem olho é rei. Assim a vida. Os
privilégios de poucos e a dor e ralação para muitos, mas,
bom, não estou aqui para reclamar, não é de meu feitio,
não reclamo, constato, simples assim.

Como já disse outrora, aqui mesmo, lá vem o pa-
pai Noel, vem de saco murcho, assim, arrastando seu
saco pelo chão, as renas com orelhas caídas. Novos
tempos, difíceis, o papai Noel que não manobre bem
também seu trenó, pode ainda receber um míssil perdi-
do de guerra, a modernidade que tanto o terráqueo bus-
cou, isso, aí está. Guerras tolas, que trazem sempre em
sua essência a força e manutenção do poder de poucos.

Mais um final de semana. Não gosto dessa fala
sextou, não sei qual o motivo, porém não gosto. Sou
aquele professor que quando sai de férias adora fazer
churrasco na segunda, bem assim. Todos os dias, mes-
mo com serviço, coisas, afazeres, devem ser tratados
como num final de semana, um grande passeio que fa-
zemos por aqui, pela vida, não é mesmo?

E aqui bato no teclado e penso, bom, e agora ci-
dadão, o que dizer aos outros aqui, aos leitores? Num
impulso penso em dizer nada, bem assim, não tenho pen-
sado em dizer coisas, meio assim, quase que de férias
em dizer e pensar, querendo mesmo é distância, afasta-
mento filosófico, isso. Mas para que não dizer, para que
dizer, então digo. Como um personagem enrolão do se-
nhor Chico Anísio.  E vamos enrolando o dia, a vida.
Enrolamos e não nos enrolamos. O fazer nada, o local
do suspiro fundo, estou buscando esse cantinho, ao
menos por uma semana e pouco, um lugar de água
límpida e barulhinhos da água lambendo as pedras, fres-
cor de queda d’água.

Não sei se hoje o Corinthians joga, sou corinthiano,
mas para mim tanto faz. O que importa é depois saber
que ganhou. Meu time ganha sempre. Entende caro lei-
tor, aquele local de perder o tempo com coisas que po-
dem me desagradar, torço sempre, mas nesse momento
quero só ver o time fazer gols, se ganhar, vejo a reprise
então. Não é o mundo encantado da Poliana, é a precau-
ção. Ora, coisas para estudar, para fazer, roupa para la-
var, filme para assistir e cerveja a beber, então, um brin-
de, não é mesmo?

Os filmes às vezes nos surpreendem. Por vezes
vemos alguns que fazem nosso queixo cair, um suspiro
de admiração, um pensar, nossa como pode o persona-
gem agir assim, um herói, parece que já vivi isso tam-
bém. Vamos nos identificando, vamos galgando a nossa
própria vida. Um bom livro, filme, isso tem me bastado,
e muito. Não indicarei nenhum filme e nem livro aqui, o
gosto, o desejo, a vontade, essa é de cada um. Meu gos-
to pode ser teu desgosto, e vice-versa. Caso alguém me
pergunte sobre algum, bom, aí indico.

Aqui em casa o calor pede para ligar o ventilador.
Como é engraçado isso. Lá, naquele frio, quando acor-
dava pela manhã, costumo acordar às 5 horas, um frio
danado, ambicionávamos pelo calor, agora, penso, como
seria bom um pouco daquele fresco geladinho do inver-
no. Assim o terráqueo, assim a vida. Claro, calor, suor,
cerveja e praia, daí é outro papo, não é mesmo?

Aqui pensando no feliz ganhador da mega sena.
Dizem uns que dinheiro não traz felicidades, bom, não
vou morrer porque não ganhei nesse concurso, mas um
dinheiro desses não traria felicidade, mandaria buscar,
não é mesmo? Essa hipocrisia do ser humano, ah, como
já decidi dizer, do terráqueo, que dinheiro não traz felici-
dade, que isso que aquilo. Parece que nessas falas já vão
sendo embutidas o local de aceitar, de se acomodar com
o que se tem. Claro, não passaremos sobre ninguém para
ganhar mais, não choraremos pelo dinheiro não ganhado,
outro perdido, porém a luta é boa e o dinheiro, isso para
não perder a rima, nunca destoa. Quantas viagens,
quantas lembranças, quantas festanças não faria com
essa bolada. Ué, ninguém disse que não devemos ter um
dinheirinho a mais, não é mesmo? Viajar, alçar o voo
digno do cidadão. Merecer boa comida, morada, passei-
os, tudo de bom. Daí chamamos os amigos, vamos nes-
sa e naquela, e vamos. Depois de tudo, claro, vamos lá.
Trabalhar e trazer coisas boas que essa “bufunfa” pode
ajudar a fazer. O SOCIAL, investir no social, sem hipo-
crisia, com prazer e dando a própria manutenção naquilo
que já fazemos, que já pensamos e acreditamos. Lem-
brei agora, do bordão - falta aqui nessa cidade, comida
moradia e vida, compromisso de verdade, mas se quer
mudar de vida, com seu volto cidadão, vote aqui no seu
irmão. Brincadeiras à parte, a verdade surge sorrindo
para você caro amigo leitor. Um grande abraço e vamos
que vamos.

Nesta terça-feira (14), os vereadores aprovaram  o
Projeto de Lei, de autoria do Executivo, que dispõe sobre a
participação do Município de Pouso Alegre no Programa de
Produção de Unidades Habitacionais de Interesse Social da
Caixa Econômica Federal com financiamento direto aos
Beneficiários/donatários, de acordo com as regras do pro-
grama definidas pelo Governo Federal. A matéria refere-se
ao programa Minha Casa Minha Vida.

Dados do IBGE apontam que o crescimento

populacional de Pouso Alegre avançou 16% em relação a
2010, enquanto o Estado de Minas Gerais cresceu 2,9%
no mesmo período.

Com a proposta, o município prevê a doação de área
pública para a produção de empreendimento habitacional
pela Caixa, atendendo a famílias com renda de até R$
4.400,00, com prazo de financiamento de até 420 meses
com recursos do FGTS.

A Câmara de Vereadores aprovou na Sessão Ordiná-
ria desta terça-feira, (14), o Projeto de Lei 1.476, do Poder
Executivo, que autoriza o município adquirir um imóvel para
abrigar o Centro de Testagem e Aconselhamento (CTA). A
proposta foi enviada à Câmara por meio de uma indicação
do vereador Miguel Júnior Tomatinho (PSDB).

Durante a apreciação do projeto, o vereador exibiu
um vídeo em que a responsável técnica do CTA de Pouso
Alegre, Fabiana Eleutério, destaca a importância do novo
imóvel.

O espaço que vai abrigar o CTA está situado na Rua
Afonso Pena, 254, no centro de Pouso Alegre. O local pos-
sui infraestrutura adequada para atendimento da população,
inclusive com acessibilidade.

O Centro de Testagem e Aconselhamento é uma uni-
dade de saúde que oferece diagnóstico de infecções sexual-
mente transmissíveis, como o HIV. No CTA, os pacientes
são encaminhados para assistência e acompanhamento per-
manentes.

JORNAL A TRIBUNA

Vereador Miguel Tomatinho autor da indicação
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VAMOS LER !

Marcílio Carvalho

OS 2 DEPUTADOS E SUAS
POSTAGENS ESTRANHAS

Marcílio Carvalho
Livraria Intelecto
 (35) 3422 - 4097

A Tribuna 9 9981 7421

Salve caros leitores e leitoras!

O notíciario está todos os dias, repleto de infor-
mações sobre o conflito Israel x Hamas.

Sim, porque o conflito não pode ser atribuído à
Palestina e seu povo.

Claro que existe em sua população, uma revol-
ta, um sentimento de opressão em relação à Israel, mas,
creio que boa parte  dessa população deseja somente
ter seu território reconhecido e levar uma vida normal.

Por mais que o ódio aos israelenses seja incuti-
do nas crianças e nos jovens para que cresçam com
esse desejo de vingança desde cedo, não é isso que se
deseja como objetivo de vida.

Muitos palestinos e judeus  querem cultivar ami-
zades e um bom relacionamento deixando de lado esse
ódio mútuo de lado.

Grupos terroristas como o Hamas e o Hezbollah,
criam em seu meio, um ambiente de conflito perma-
nente para que esse eterno desejo de vingança seja
cultivado o tempo todo.

São grupos radicais e violentos, que usam a po-
pulação como escudo, não se importando quantos irão
morrer pelo caminho.

Recrutam jovens e crianças para seus quadros,
transformando- os em soldados de uma causa alimen-
tada muitas vezes para seus próprios interesses béli-
cos,  politicos e de poder.

Pelo lado israelense, fazer esses ataques com
essa fúria insana para aplacar o desejo de vingar as
vítimas do ataque do Hamas, não ajuda em nada em
algum processo de se chegar à paz.

Ataques violentos contra a população civil viti-
mando em boa parte crianças e mulheres, mostra que
Israel parece querer mostrar todo seu poderio bélico,
que obviamente é muito maior que o do Hamas, em
um derramamento de sangue desnecessário.

Eu nunca consegui aceitar um conflito armado,
muito menos um conflito onde a população civil é sua
maior vítima. No conflito entre Ucrânia x Rússia, tam-
bém a população civil tem sido a grande vítima.

Quando questionados, seus líderes dizem cini-
camente que jamais queriam a população civil atingida
por seus bombardeios, somente alvos militares. Por-
que então vemos o tempo todo escombros de prédi-
os, escolas, hospitais,  ruas que deixam de existir, etc...
em uma quantidade absurda.

Os interesses políticos e de poder são enormes,
alimentando o mercado ilegal e o tráfico de armas.

Em uma guerra, tudo tem seu valor e preço
quadriplicado, quintoplicado..., dando um exemplo
raso, um cigarro é vendido à preço de ouro. Poucos
ganham e muitos perdem com isso.

A guerra traz todas as violações possíveis e além
disso, mostra o quanto a raça humana pode ser cruel,
insana e violenta.

Mulheres são estupadas, crianças são raptadas,
idosos e deficientes são executados por serem consi-
derados inúteis, ou seja, é um caminho para uma lim-
peza étnica.

O que Israel está fazendo, se fosse outro país ,
teria que ser condenado e criticado da mesma forma.
Não acho certo, levantarem bandeiras de anti-semitismo
de forma distorcida,  pois, criticar essa fúria insana de
Israel, caberia para qualquer outro país, independente
de perseguições históricas sofridas pelo povo Judeu,
que não justifica o que acontece hoje.

O povo palestino não é o Hamas, nem o
Hezbollah. Que Israel reeinvidique seus direitos
territoriais e que se sinta agredida com o ataque terro-
rista, é, de até certo ponto de se entender, mas é im-
possível de se aceitar tamanha brutalidade e violência
contra uma população totalmente desprotegida e
fragilizada, enquanto os "Senhores da Guerra", tanto
de um lado, quanto do outro, movimentam as peças
no tabuleiro da vida à seu bel prazer.

 " A guerra é a saída covarde
para os problemas da paz."

Thomas Mann

Sem dúvida alguma que as redes sociais e tudo que
existe disponibilizado na internet para dar velocidade as
informações, é algo que vai nos assustando a cada dia,
para o bem e para o mal.

E não é novidade, que as redes sociais viraram uma
ferramenta extremamente importante para os políticos dar
visibilidade ao mandato e a suas atuações, que nem sem-
pre refrete algo confiável e verdadeiro.

que este valor não é o mesmo do convênio 940018/2022,
que foi assinado em 31/12/2022.

Portanto, Rafael Simões, não havia assumido o man-
dato de deputado. Só para posicionar o deputado o valor
correto é de R$2.391.283,00  com uma contrapartida da
prefeitura de R$25.000,00, perfazendo um total de
R$2.416.283,00? Quanto ao carimbo de PAGO que apa-
rece na parte superior do banner, também é intrigante.
Será que mudaram as regras? Porque segundo consta, o
pagamento só acontece após a aprovação do projeto pela
CAIXA.Que é quando o recurso poderá ser liberado pelo
governo Federal. OU AS REGRAS MUDARAM? Outra
indagação é sobre o autor da emenda. Não seria esta do
ex-deputado Bilac Pinto?

Esta segunda postagem, é de auto-
ria do deputado Estadual Paulo Valdir e
foi feita em 13/08/2022, portanto, já se
passaram mais de um ano e ninguém sabe
onde está o mamógrafo novo, cuja infor-
mação está aí no banner postado por ele
em suas redes sociais.

Ninguém sabe se foi comprado, e
onde está instalado. Então podemos afir-

mar que entre o anúncio e a efetivação da  informação
existe muitos meses o que pode ultrapassar um ano.

Será que não está na hora do deputado (que desitiu
de candidatar a prefeito) dizer o que aconteceu? Se com-
praram o equipamento, se o dinheiro  foi devolvido, ou
se esta aplicado? Os políticos estão rápidos para fazer a
publicidade, principalmente em ano que antecede as elei-
ções. E estamos exatamente nesta situação, ano pré elei-
toral.

2

1
Temos aqui nesta página duas situações que me-
recem a atenção dos nossos leitores.
A postagem aí acima, diz que o deputado está
“fazendo acontecer por Pouso Alegre” libe-
rando 2,5 milhões para fazer uma ponte. Será
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HERANÇA DE RAFAEL (P2)

Semana que vem tem mais.

TOMATINHOESCOLA ANUNCIADA
20/11/2021 POR
RAFAEL SIMÕES

AS EMENDAS PARLAMENTARES: Deputado
virou distribuidor de emendas para cooptar a simpatia
dos menos avisados. E o povo sem instrução, acha que
o político está fazendo caridade. Imagina, caridade com
dinheiro público. E eles os  políticos acreditam que as
instituições que recebem esses valores devem-lhes fa-
vores. Deputado seja federal o Estadual está virando
um repassador de verba, e estão se esquecendo de le-
gislar e fiscalizar. Depois acontce coisas como foi o caso
dos pedágios, aí saem fazendo o maior alarde e pedindo
socorro para o Ministério Público.

E OS CARGOS NO LEGISLATIVO: Tem gente que
não fez outra coisa nos últimos dez anos, que não seja
ocupar cargo de confiança em órgão público.Aí quando
pinta a possibilidade de troca de Presidente ficam preo-
cupados, e falando pelos cantos, para ver como vai fa-
zer para se manter na mordomia dos cargos públicos.
Será que em havendo mudança na presidência da Câ-
mara esse apadinhamento nojeto vai acabar??

SECRETÁRIA DE SAÚDE: Todo mundo sabe da
proximidade desta profissional com o ex-prefeito. E ain-
da assim vem se mantendo no cargo, criando no imagi-
nário da população de que a “briga” dos dois, é um te-
atro, afinal de contas, quantas pessoas estão aguardan-
do exames a mais de dois anos? Quanto de remédio
vencido tem no almoxarifado da saúde?  Porque existe
um mamógrafo e um Raio x  parado a mais de sete anos
na policlínica. Essa gente escuta isso e se fazem de sur-
dos, porque não existe fiscalização. O que temos é a
conivência com o mal feito.

SECRETÁRIO DE OBRAS OU DE REALIZA-
ÇÃO DE RODEIO?  É inacreditável, um político que
foi prefeito em Bela Vista, vira assessor de deputado, e
depois é indicado para ser Secretário de Obras em Pou-
so Alegre. De duas é uma. Ou aqui em Pouso Alegre
não tem ninguém com competência para ocupar o car-
go, ou nós todos, somos um bando de idiotas. Lembre-
se: o Secretário de Obras, é herança do ex-prefeito.
Secretário este, que não consegue resolver a obra das
calçadas no centro da cidade.

E O ESPORTE?: Outra herança do ex-prefeito. Um
superinetendente de esporte que libera um campo de
futebol com poste no seu interior,  um superientende que
durante quase sete anos não conseguiu buscar nas es-
colas públicas os talentos escondidos, um elemento que
não teve a criatividade de fazer uma festa para a cam-
peã (medalha de ouro) no pan-americano, tem mais é
que pegar a mochila e ir para casa. No entanto está aí
obstruindo a evolução do esporte na cidade. Pior rece-
bendo dos cofres públicos.  E ninguém diz nada.

QUE ESPERAR DA POLÍTICA LOCAL?: A direi-
ta rachada em três grupos, a esquerda aos cacos, nem
sabe se terá candidato. Tem gente fazendo de tudo para
parecer bomzinho até bazar. Interessante, pedem ajuda
à população, mas empregam quatro ex-secretários na
Instituição que mantém o Hospital. E ninguém tem cora-
gem de fazer o questionamento civilizado destas ques-
tões.

ÚLTIMA: Ouvimos a seguinte frase de um religioso a
poucos dias: “Quando as emendas parlamentares se
transformam em instrumento de cooptação, seja do
voto ou da consciência, é sinal de que o mandato do
deputado está contaminado pela corrupção. Pela
corrupção mais edionda, aquela que faz do necessi-
tado um escravo do político”

A então secretaria de educação ao lado do ex-prefeito Rafael Simões, que segura uma cápsula do
tempo referente a fundação da escola que não saiu do papel

Esta semana vamos focar nossos comentários na
ESCOLA MONSENHOR JULIO PERLATTO, anun-
ciada pelo ex-prefeito Rafael Simões, para o bairro cida-
de Jardim, cuja placa ilustra esta reportagem. Muito em-
bora nem placa exista mais, pode-se observar que a obra
deveria ter tido início em 28 de outubro de 2022. Fize-
ram uma festança, com direito a cápsula do tempo e pre-
sença de diversos vereadores. O tempo passou, como
passaram as eleições, e a construção anunciada pelo EX-
PREFEITO não ficou na promessa.

A empresa que ganhou a licitação, há muito tem-
po, retirou a placa e fez o fechamento do terreno. Nossa
reportagem conversou com uma mãe de aluno do bairro
Cidade Jardim, que disse: “Eu tenho algumas fotos do
dia em que o prefeito esteve aqui com a turma dele.
Pegaram as crianças no colo, o ex-prefeito fez dis-
curso, criaram expectativas nas famílias, pois fize-

ram cápsula do tempo, festejaram o anúncio da nova
escola, que levaria o nome de um padre. Ninguém po-
deria imaginar que aquilo era um teatro, uma
enganação.”
             Que nome se dá a isso? Enganação? Ou in-
competência na hora de contratar?

O local onde seria a construção da escola está
lá, para quem quiser ver. Não tem mais nada, até a
placa sumiu. Os senhores vereadores não falam sobre
esta obra anunciada pelo Rafael Simões, que sequer
foi iniciada. Certamente, muitos votos foram angari-
ados depois deste anúncio. Ele não honrou a promes-
sa, agora não adianta querer culpar o atual prefeito
que herdou esta confusão.

Esta é uma parte da HERANÇA DEIXADA PELO
EX-PREFEITO Rafael Simões: Um terreno abandona-
do. Semana que vem tem mais.
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FALTA COMPROMISSO
VOLTA A FALTAR ÁGUA NOS
BAIRRO DE POUSO ALEGRE

A empresa Dulce delícias, com razão social império
marmitaria LTDA, inscrita sob o CNPJ 40.508.040/0001-
63, situada na avenida Elias guersoni, 420 Jd Califórnia,
comunica que o funcionário Alex Ander Freitas portador
do CPF 02206756609 está ausente do servico 18/10

ABANDONO DEEMPREGOABANDONO DEEMPREGOABANDONO DEEMPREGOABANDONO DEEMPREGOABANDONO DEEMPREGO

9 9981 7421

A Tribuna

Mais de 60 bairros da região sul de Pouso Alegre
– do São Geraldo até a região do bairro Morumbi, volta-
ram a ficar sem água. O abastecimento nesses bairros
foi interrompido na quarta-feira, 15, e só deve ser reto-
mado na noite desta sexta-feira, 16.

Esta é a terceira vez que esses bairros ficam sem
água em menos de 10 dias. O primeiro interrompimento
ocorreu no dia 4 de novembro, quando a região passou
um fim de semana sem água devido a uma manutenção
da Copasa após uma tempestade.

Já esta semana, a Copasa reportou interrupção no
fornecimento na segunda-feira e nesta quinta. Desta vez,

a companhia atribui o problema ao aumento do consumo
por conta da onda de calor, reconhecendo de forma implí-
cita que não é capaz de produzir a quantidade necessária
de água para atender a demanda da população.

Também na segunda-feira, 14, o prefeito Cel. Dimas
se reuniu, por mais uma vez, com a direção da Copasa na
cidade.

Na oportunidade, a empresa voltou a falar dos in-
vestimentos que fará no ano que vem para ampliar sua
capacidade de captação, tratamento e armazenamento de
água e prometeu que os problemas enfrentados na região
sul da cidade serão resolvidos em 30 dias.
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CULTURA
EDITAIS DA LEI PAULO GUSTAVO
EM POUSO ALEGRE RECEBEM

196 INSCRIÇÕES

9 9981 7421

JORNAL A TRIBUNA

9 9707 -1737
 REDAÇÃO  ASSINATURAS

Rua Comendador José Garcia Nº 420

Nosso prazer é cuidar de você e de sua saúde

Unidade Central                unidade Arv.Grande
(35) 99121-6399      (35)99110-0666

ARTIGO

A Vila de Pouso Alegre nesta época contava com
dez distritos divididos nas seguintes regiões: Capivary
(atual Extrema), Cambuí, Santa Rita, Camanducaia, Bom
Retiro (atual Bom Repouso), Antas (atual Bueno
Brandão), Ouro Fino, Caldas, São José das Formigas
(atual Paraisópolis) e Vila de Pouso Alegre. A popula-
ção da sede era estimada em 6.692, sendo 4.781 livres
(Africanos- 146; Brancos- 3.237; Mestiços- 248 e Par-
dos- 1.150), 1907 escravos (Africanos-1.767, Crioulos-
26, Mestiços- 13 e Pardos- 101) e 4 forros.

Os maiores núcleos populacionais se encontra-
vam na Vila de Pouso Alegre, nos distritos de Caldas,
Camandocaia e São José das Formigas. Pouso Alegre e
região se destacavam na pecuária e principalmente na
agricultura, o que constituiu a Vila em um importante
centro de abastecimento da região. José Bento introdu-
ziu algumas plantas exóticas e árvores frutíferas, como
o cinamomo e o cedro do Líbano, que ornamentavam as
ruas da Vila. Nesta mesma época há o início da apicul-
tura e o cultivo do chá da Índia, desenvolvendo a peque-
na indústria rural da região.

No início desta década, em substituição ao peri-
ódico “O Pregoeiro Constitucional”, foi fundado o Jor-
nal “O Recopilador Mineiro”. Sendo o segundo órgão
de comunicação da Vila de Pouso Alegre, teve como
início de publicação a data de 06 de fevereiro de 1833 e
o encerramento no ano de 1837. Foram publicadas 373
edições, de tamanho e dimensões semelhantes ao do
Pregoeiro Constitucional. Era impresso em duas colu-
nas, duas vezes por semana, às quartas-feiras e aos sá-
bados, na Tipografia do Pregoeiro, na antiga “Rua Di-
reita” (atual Rua Adolfo Olinto). Era redigido por Mo-
desto Antônio Mayer, com o auxílio do Cônego João Dias
de Quadros Aranha e coordenados pelo Padre José
Bento. Até o ano de 1835, o periódico era transcrito e
vendido na casa do Sr. Francisco de Penna Pereira e
Mello, quando se transferiu na edição nº217 de 04 de
abril de 1835 para a casa de Modesto Antônio Mayer na
Rua de Santa Rita, nº2. A edição nº339 do ano de 1836
trazia que o jornal era subscrito e vendido na casa do
mesmo Modesto, porém em novo endereço, na Rua da
Prata nº19.  Trazia na primeira página de cada edição a
seguinte frase: “Consentir que a perfídia, a traição,
e o despotismo offendão a Liberdade, é um crime”,
de cunho político liberal.

Na próxima edição desta coluna continuaremos
falando sobre o panorama histórico da Vila de Pouso

Alegre ainda na década de 1830. Até lá!!!

Fernando do Vale

Historiador, escritor e pesquisador

O COTIDIANO DA VILA
DE POUSO ALEGRE NA
DÉCADA DE 1830

A Prefeitura de Pouso Alegre, por meio da Superin-
tendência de Cultura, encerrou o período de inscrições dos
editais municipais da Lei Paulo Gustavo no último dia 13/
11, totalizando 196 propostas inscritas.

É a maior participação em editais municipais da his-
tória do município, superando a Lei Aldir Blanc, que rece-
beu 193 inscrições nos editais lançados entre 2020 e 2021.

Foram 113 propostas recebidas de audiovisual, sen-
do 102 de apoio a produção de obras audiovisuais, 8 de
apoio a salas de cinema e à realização de ação de Cinema
Itinerante ou Cinema de Rua, e 3 de apoio a cineclubes,
mostras e festivais, à realização de ações de formação
audiovisual e à pesquisa sobre o setor. Outras 78 propostas
recebidas objetivaram bolsas culturais de todas as demais
áreas culturais, para criação, formação, pesquisa, reflexão,
residência, intercâmbio, preservação de acervos e memó-
ria. Ao edital de manutenção de espaços culturais, foram
inscritas 5 propostas.

Para o departamento de projetos culturais, o apoio
da comunidade cultural garantiu maior acesso dos interes-
sados aos editais. “O mérito é da participação popular
junto à Superintendência de Cultura. Formamos uma
Comissão Executiva com conselheiros de cultura e vo-
luntários que trabalharam na realização de três even-
tos de consulta pública para tirar dúvidas e acolher
sugestões dos agentes culturais do centro e bairros pe-
riféricos, como São João e Cidade Vergani. Já na fase
das inscrições, tivemos o apoio do Instituto

EmpoderaMinas, que fez um plantão de dúvidas 24
horas atendendo dezenas de pessoas dando orienta-
ções e segurança para que eles pudessem concluir suas
inscrições a tempo”, relata Renan Moreira, gerente de
projetos culturais.

Segundo o gerente, outros apoios também foram fun-
damentais, como veículos de comunicação, entidades cul-
turais e a própria comunidade cultural que ampliou as di-
vulgações a partir do site e redes da Prefeitura. “Uma ope-
ração conjunta para o bem da Cultura, um setor que teve
prejuízos históricos durante a pandemia, mas que está con-
seguindo se reerguer a partir de leis como a Aldir Blanc e
a Paulo Gustavo”.

Os editais
Usando modelos simplificados do Ministério da Cul-

tura, os editais atenderam aos apontamentos da população
durante as consultas públicas, como facilitação na inscri-
ção, linguagem simplificada e texto objetivo, ações afirma-
tivas, canais para sanar dúvidas e distribuição de recursos
que pudesse oferecer um expressivo número de contem-
plados.

Os resultados estão previstos para o fim de novem-
bro, mesmo com a notícia da prorrogação nacional, man-
tendo o objetivo em atender o caráter emergencial da Lei
Paulo Gustavo. As próximas informações continuarão a
ser divulgadas no site da Prefeitura:
www.pousoalegre.mg.gov.br.
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LIVRE PENSAMENTO

 INGREDIENTES:

MODO DE FAZER

10 ANOS DA LEI DE COTAS, UM GRANDE
AVANÇO CIVILIZATÓRIO PARA O BRASIL

DICA DE

PIRATAS DA SOMALIA

HORAS DE DESESPERO

CINEMA

Méstre em Ciência Política pela UFMG

Presidenta da Associação dos Moradores do
Bairro Cidade Vergani

Coordenadora da Casa Bem Viver

Lívia Macedo

Jay Bahadur (Evan Peters), um jornalista amador de
24 anos, está prestes a arriscar sua própria vida para
colocar em prática um plano complexo: se infiltrar en-
tre perigosos piratas somalis, que se preparavam para
sequestrar o grande navio cargueiro Maersk Alabama.
Mesmo com ameaças contantes e com o risco de ser
atacado, ele fará de tudo para conseguir uma entrevis-
ta com o líder do grupo.

Quando Jack Dwyer (Owen Wilson) encontra uma opor-
tunidade de ir para o Sudeste Asiático pela sua empresa,
ele logo se muda com sua esposa Annie (Lake Bell) e as
filhas Lucy (Sterling Jerins) e Beeze (Claire Geare). Na
manhã seguinte do dia em que chegam, Jack vai em bus-
ca de comprar um jornal norte-americano, mas se en-
contra preso no meio de uma rebelião violenta liderada
por rebeldes armados, que estão executando estrangei-
ros. Em meio a toda confusão, a família acaba sendo
ajudada por um misterioso britânico, Hammond (Pierce
Brosnan)

As ações afirmativas são políticas e medidas
implementadas para combater desigualdades históricas e
promover a inclusão de grupos minoritários. Essas estra-
tégias visam nivelar o campo de atuação, oferecendo
oportunidades equitativas a pessoas que historicamente
enfrentaram discriminação ou marginalização.

No Brasil, um país marcado pelo racismo em to-
das as suas estruturas, criar cotas em instituições educa-
cionais ou no mercado de trabalho, por exemplo, busca
corrigir discrepâncias e permitir que indivíduos de dife-
rentes origens tenham acesso a recursos e oportunidades
que antes lhes eram negados.

Em agosto deste ano, celebram-se os 10 anos da
implementação da Lei de Cotas (12.711/2012) e agora,
no Mês da Consciência Negra, temos uma boa oportu-
nidade fazer um balanço dos seus resultados. Esta medi-
da de ação afirmativa tem beneficiado à população ne-
gra, indígena e de baixa renda, ao possibilitar seu ingres-
so nas universidades federais e instituições federais de
ensino técnico de nível médio.

De acordo com histórico das ações afirmativas em
âmbito nacional, levantado por pesquisadores e pelo go-
verno federal, antes da institucionalização da Lei de Co-
tas em 2012, cerca de 70% das universidades públicas e
60% das federais já adotavam algum tipo de reserva de
vagas. No entanto, essas políticas não modificavam a com-
posição racial dos estudantes, focando principalmente em
critérios socioeconômicos, como renda e origem do en-
sino médio.

Houve uma mudança significativa a partir de 2013,
evidenciando um aumento expressivo no ingresso de es-
tudantes pardos e pretos no ensino superior público. En-
tre 2013 e 2019, houve um crescimento acima de 100%
para ingressantes pardos (de 13% para 27%) e pretos
(de 4% para 10%).

Um ponto relevante abordado foi a mudança no
perfil racial e de gênero dos estudantes. Os dados evi-
denciam um aumento de 74% de homens negros e 50%
de mulheres negras entre 2012 e 2017, graças às cotas

raciais. Apesar desse aumento, a pesquisa também
apontou que os homens negros representam o maior
grupo em termos de evasão dos cursos ao longo des-
ses anos, apesar da tendência de os estudantes que
entraram sem nenhum tipo de reserva de vaga evadi-
rem mais do que os cotistas. Os desafios são muitos.
Contudo, as cotas têm papel crucial na transformação
de sociedades historicamente desiguais. Ao oferecer
oportunidades equitativas, essas medidas não apenas
promovem a inclusão, mas também enriquecem a di-
versidade em todos os âmbitos, estimulando perspec-
tivas e experiências variadas que podem impulsionar a
inovação e o progresso social.

CROQUETE DE CARNE
DE PANELA

Azeite de oliva

500g de carne de paleta sem osso cortada em cubos

1 cebola cortada em cubos

3 dentes de alho

Sal a gosto

Pimenta do reino a gosto

½ xícara de vinho tinto seco

2 colheres de sopa de extrato de tomate

1 ¾ xícara de caldo de carne

¼ maço de salsinha picada

1 xícara de leite

3 colheres de sopa de farinha de trigo

2 ovos

1 ½ xícara de farinha de pão ou panko

1 limão

Aqueça uma panela, regue com azeite e frite a carne. Junte a

cebola, o alho e refogue bem. Tempere com sal e pimenta do

reino, adicione o vinho tinto e deixar o álcool evaporar.

Adicione o extrato de tomate e o caldo de carne. Tampe e deixar

cozinhar por, aproximadamente, 40 minutos ou até que a carne

fique bem macia, aperte a carne com a colher para ela se

desmanchar. Cozinhe por mais 5 minutos sem a tampa para

secar um pouco o caldo e adicione a salsinha picada. Reserve.

Dissolva a farinha de trigo no leite e junte a carne. Cozinhe até

obter uma massa firme. Reserve para esfriar. Molde os

croquetes e passe nos ovos batidos e depois na farinha de

pão. Frite em óleo quente até dourar, escorrer em papel

absorvente e sirva com limão e mostarda.
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Nesta segunda-feira (20), serviços públicos e privados so-
frem alterações nos horários de atendimento ao público
devido ao feriado da Consciência Negra. Diante das mu-
danças, confira como será o funcionamento dos serviços
municipais:““AGRICULTURA: Mercado Municipal funci-
onará das 6h às 12h nesta segunda-feira. Nos demais dias
da semana, segue horário normal, das 6h às 18h e no do-
mingo, das 6h às 12h.““A feira realizada no Pátio da Rodo-
viária também segue com o mesmo horário no domingo,
das 5h às 11h30.““Já o Ceasa tem funcionamento normal
na segunda-feira, das 6h às 12h.““COLETA DE LIXO –
Será realizada a coleta normalmente na segunda-feira
(20).““ESCOLAS MUNICIPAIS: Retornam normalmente
na terça-feira (21)““PARQUES – O Parque Natural Mu-

nicipal de Pouso Alegre, conhecido como Horto Florestal,
estará aberto normalmente. O local funciona todos os dias
das 7h às 17h. O Parque Francisco Assis Vilela, no bairro
Santa Rita, funcionará todos os dias das 5h às
23h.““SAÚDE – A Unidade de Pronto Atendimento (UPA),
ao lado do Hospital das Clínicas Samuel Libânio, e o Pron-
to Atendimento São João, funcionarão normalmente du-
rante 24 horas, para urgência e emergência. O Pronto
Atendimento do São Geraldo estará aberto das 7h às 22h.
Demais unidades retornam na terça-feira (21).““O Cen-
tro de Vacinação (Avenida Dr. João Beraldo, nº 567 –
Centro) retorna nesta terça-feira (21), com atendimentos
das 8h às 16h.““ZONA AZUL – Não funcionará na se-
gunda-feira.

DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA
Confira como será o funcionamento dos serviços

públicos nesta segunda-feira (20)
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 NA BOCA DO POVO EDITAL

Oração
DO PAI NOSSO
Pai Nosso que estais no céu,

santificado seja o Vosso Nome,
venha a nós o Vosso Reino,
seja feita a Vossa vontade

assim na terra como no céu.

O pão nosso de cada dia nos daí hoje,
perdoai-nos as nossas ofensas,

assim como nós perdoamos
a quem nos tem ofendido,

não nos deixei cair em tentação
mas livrai-nos do mal.

Amém.

A oposição tornou público nesta terça-feira (14) um
levantamento que reúne dados de todas as votações reali-
zadas na Câmara dos Deputados ao longo deste ano, e
mostra o alinhamento político dos parlamentares nas ma-
térias analisadas. O objetivo é mostrar aos eleitores quem
os deputados que se dizem conservadores, mas na hora de
votar escolhem o lado do governo federal. Os dados estão
disponíveis no site Placar Congresso.

Segundo o vice-líder da Oposição na Câmara, de-
putado Maurício Marcon (PL-RS), o estudo foi feito a partir
de dados da própria Câmara, para traçar o perfil de alinha-
mento de cada parlamentar na Casa. O estudo, segundo
Marcon, classifica os deputados como de “oposição”, “go-
verno” ou “independentes” de acordo com o grau de
convergência de votos com as orientações de votação de-

              Edital de Convocação

A diretoria do Sindicato dos Trabalhadores na Movimen-
tação de Produtos e Mercadorias em Geral de Pouso
Alegre e Região/MG, cumprindo a determinação dos ar-
tigos, 5º, 14º, 17º, 18º, 29º, e 33º do Estatuto Social, convo-
ca os trabalhadores da categoria profissional diferencia-
da dos “Movimentadores de Mercadorias”, conforme os
artigos, 1.º e 2º da Lei 12.023/2009, do município de Pou-
so Alegre - MG, para participarem da Assembleia Geral
Ordinária a realizar-se, na Rua Moacyr Amaral da Silva,
n.º 50, bairro Fatima III, na cidade Pouso Alegre – MG,
no dia 23 de Novembro de 2023, às 15:00 horas em 1.ª
Convocação com quórum de 50% mais um dos associa-
dos, ou às 17:00 horas em 2.ª convocação com o quórum
de 50% mais um dos associados presente para tratarem
da seguinte ordem do dia:1 – Discutir e Aprovar a Pres-
tação de Contas de 2022; 2 – Discutir e Aprovar a Previ-
são Orçamentária para o exercício de 2023.

Pouso Alegre/MG, 18 de Novembro de 2023.
Erasmo Carlos Ferreira da Silva

Diretor Presidente

terminadas pela oposição e pelo governo.
Além disso, "a ferramenta também permite um uma

radiografia sobre o comportamento político dos partidos e
bancadas estaduais', afirma Maurício Marcon.

No caso dos partidos, por exemplo, é possível iden-
tificar diferenças entre o posicionamento das legendas no
período eleitoral, com a construção e apresentação aos elei-
tores de suas imagens e identidades públicas, por um lado,
e o comportamento político das siglas durante o exercício
da Legislatura", pontua o vice-líder da Oposição.
       Com informações da Gazeta do Povo.

OPOSIÇÃO PUBLICA LEVANTAMENTO
QUE MOSTRA ALINHAMENTO
POLÍTICO DOS DEPUTADOS

https://placarcongresso.com/pages/ranking.html

Se voce tiver alguma dúvida, é só entrar no site cujo
link segue abaixo

O deputado Federal Rafael Simões, que não perde
oportunidade para criticar o governo do PT, está
“classigficado” pelo site PLACAR DO CONGRESSO
como alinhando ao governo, que ele tanto critica diante dos
microfones.

Certamente, que temos de entender tal situação, afi-
nal o partido dele tem vários ministros no governo petista e

não seria de boa geometria ele votar contrário aos proje-
tos do governo que acolhe “cumpanheiros” de partido no
governo.

A política atual, permite determinados comportamen-
tos que muitas vezes entram em choque com a vida, com
o cotidiano. Uma coisa é o que você fala nos microfones,
outra muito diferente é voto que você dá.

Interessados em se candidatar no primeiro ciclo de ins-
crições devem enviar documentação até 23/11

A Fundação Hospitalar do Estado de Minas Gerais
(Fhemig) publicou edital de credenciamento de Consórcios
Intermunicipais de Saúde (CIS) para prestação de serviços
médicos especializados e de gestão de escala médica no Com-
plexo Hospitalar de Urgência e Emergência (hospitais João
XXIII, Maria Amélia Lins e Infantil João Paulo II), em Belo
Horizonte. As inscrições para o primeiro ciclo têm início nes-
ta sexta-feira (17/11) e vão até a próxima quinta-feira (23/
11).

Comunicados ao mercado feitos pelas agências refor-
çam diversificação da estrutura de captação e baixo nível de
inadimplência do Banco

As agências de avaliação de riscos Moody’s Local Bra-
sil e S&P Global elevaram o rating de emissor do Banco de
Desenvolvimento de Minas Gerais (BDMG) para A, ambas
em escala nacional. Nesta sexta-feira (17/11), a Moody’s al-
terou o rating do Banco de BBB+ para A, com perspectiva
positiva.

Segundo comunicado, o BDMG “tem apresentado uma
ampla diversificação da sua estrutura de captação, com me-
nor dependência de repasses e crescente acesso a recursos
de entidades multilaterais e de investidores do varejo”.

FHEMIG ABRE NOVO
EDITAL DE

CREDENCIAMENTO

BDMG ALCANÇA
NOTA “A” NA

AVALIAÇÃO DE RISCO

JORNAL A TRIBUNA 9 9981 7421



Sábado, 18 novembro 2023 A Tribuna  Pag 12

ASSINATURA
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PROCESSO Nº: 5010588-86.2021.8.13.0525
CLASSE: [CÍVEL] INVENTÁRIO (39)

REQUERENTE: THERESA RACHEL FERREIRA
SILVA

INVENTARIADO(A): BENICIO BATISTA
FERREIRA DA SILVA

COMARCA DE POUSO ALEGRE - MG. EDITAL DE
CITAÇÃO- 20 DIAS –

O Bel. Gustavo Henrique Moreira do Valle, MM. Juiz de
Direito da Vara de Familia, Sucessões e Ausência desta
Comarca, na forma da lei, etc... FAZ saber a todos
quantos o presente edital virem ou dele Conhecimento
tiverem que perante este Juízo e Secretaria da Vara de
Família, Sucessões e Ausência, se processam os termos
dos autos da ação de Inventário, sob o nº 5010588-
86.2021.8.13.0525, dos bens deixados por Benício
Batista Ferreira da Silva, que era brasileiro, casado,
aposentado, inscrito no CPF 263.619.146-15, falecido
na data de 01/05/2021, residia na Rua Antonio Adaury
Rios Furtado, 774, Árvore Grande, Pouso Alegre/MG.
Assim sendo, ficam CITADOS todos terceiros
interessados para conhecimento das primeiras
declarações e, querendo, no prazo de 15 (quinze) dias,
habilitarem-se e/ou manifestarem-se na forma do art.
627 e 628 do CPC, contados do término do prazo de
validade do edital. Pouso Alegre, 19/09/2022. Eu,
______________ Gustavo Henrique Moreira do Valle,
Juiz de Direito.

Oração
DO PAI NOSSO

Pai Nosso que estais no céu,
santificado seja o Vosso Nome,

venha a nós o Vosso Reino,
seja feita a Vossa vontade

assim na terra como no céu.

O pão nosso de cada dia nos daí hoje,
perdoai-nos as nossas ofensas,

assim como nós perdoamos
a quem nos tem ofendido,

não nos deixei cair em tentação
mas livrai-nos do mal.

Amém.

Em nome de Deus Todo-Poderoso, que os
maus Espíritos se afastem de mim, e que os

Bons me defendam deles! Espíritos malfazejos,
que inspirais maus pensamentos aos homens;
Espíritos enganadores e mentirosos, que os

enganais; Espíritos zombeteiros, que zombais
da sua credulidade, eu vos repilo com todas as

minhas forças e fecho os meus ouvidos às
vossas sugestões, mas peço para vós a

misericórdia de Deus. Bons Espíritos, que me
assistis, dai-me a força de resistir à influência

dos maus Espíritos, e as luzes necessárias
para não cair nas suas tramas. Preservai-me do

orgulho e da presunção, afastai do meu
coração o ciúme, o ódio, a malevolência, e

todos os sentimentos contrários à caridade,
que são outras tantas portas abertas aos

Espíritos maus.

Prece Para afastar
os maus espíritos

Jornal A Tribuna 9 9981 7421

Deus Todo-Poderoso, que vedes as
nossa misérias, dignai-vos ouvir

favoravelmente o pedido que vos faço
neste momento. Se for inconveniente o
meu pedido, perdoai-me; e se for justo

é útil aos vossos olhos, que os Bons
Espíritos, executores de vossos

desígnios, venham ajudar-me na sua
realização. Como quer que seja, meu
Deus, seja feita a vossa vontade. Se os
meus desejos não forem atendidos, é

que desejais experimentar-me, e
submeto-me sem murmurar. Fazei que

eu não me desanime de maneira
alguma, e que nem a minha fé, nem a

minha resignação sejam abaladas.
(Formular o pedido)

Prece Nas Aflições
 da vida

Oração ao
Espírito Santo

Espírito Santo, você que me esclarece tudo
que ilumina todos os caminhos para que eu atinja
o meu ideal, você que me dá o dom Divino de
perdoar e esquecer o mal que me fazem, e que
todos os instantes da minha vida está comigo, eu
quero neste curto diálogo, agradecer-lhe por tudo
e confirmar mais uma vez que nunca quero me
separar de você,  por maior que seja a ilusão
material não será o mínimo o que sinto de um dia
estar com você e todos os meus irmãos na Glória
Perpétua. Obrigado(a) mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias
seguidos, sem dizer o pedido, dentro de 3 dias
será alcançada a graça, por mais difícil que seja).
Publicar assim que receber a graça
                                              A.M.M

Oração
DO PAI NOSSO

Pai Nosso que estais no céu,
santificado seja o Vosso Nome,

venha a nós o Vosso Reino,
seja feita a Vossa vontade

assim na terra como no céu.

O pão nosso de cada dia nos daí hoje,
perdoai-nos as nossas ofensas,

assim como nós perdoamos
a quem nos tem ofendido,

não nos deixei cair em tentação
mas livrai-nos do mal.

Amém.

Oração ao
Espírito Santo

Espírito Santo, você que me esclarece
tudo que ilumina todos os caminhos para que eu
atinja o meu ideal, você que me dá o dom Divino
de perdoar e esquecer o mal que me fazem, e
que todos os instantes da minha vida está comigo,
eu quero neste curto diálogo, agradecer-lhe por
tudo e confirmar mais uma vez que nunca quero
me separar de você,  por maior que seja a ilusão
material não será o mínimo o que sinto de um dia
estar com você e todos os meus irmãos na Glória
Perpétua. Obrigado(a) mais uma vez.

(esta oração deve ser feita por 3 dias
seguidos, sem dizer o pedido, dentro de 3 dias
será alcançada a graça, por mais difícil que seja).
Publicar assim que receber a graça
                                              A.M.M

Arca Santa e Imaculada, tão pura e cheia
de graça, sede a nossa salvação neste

perigo de desgraças.
Sendo a Mãe do Deus humanado, que por

nós expirou na Cruz, que pedirás, ó
Senhora, que vos negue o bom Jesus?

Advogada celeste, desta pobre humanida-
de, perdão, Senhora, alcançai-nos da

Divina Majestade.
Dissipai a cruel peste, Poderosa

Intercessora,
como a cabeça esmagastes, da serpente

enganadora.
A natureza, Senhora, ao vosso Filho

obedece, e o vosso Filho que a rege, não
resiste à vossa prece.

Assim seja. Amém!

Oração à Virgem
Maria contra as

pestes e as epidemias

“ O senhor é o meu pastor e nada
me faltará”

Jesus, eu confio em Vós

Mais de 250 gestores de convênios das prefeituras mi-
neiras foram treinados pelo Banco de Desenvolvimento de
Minas Gerais (BDMG) para o uso eficiente da plataforma digi-
tal de controle orçamentário das obras do banco. Divididos
em três módulos, os encontros foram realizados nos dias 24,
26 e 31/10, e abordaram os principais processos para que os
técnicos dos municípios possam pleitear os financiamentos
do BDMG.

O presidente do BDMG, Marcelo Bomfim, ressaltou a
importância da assessoria técnica gratuita aos municípios que
é realizada pelo banco. “Esse apoio, essa ajuda aos municípios
é um diferencial do BDMG e contribui com todo o processo.
Do ponto de vista das prefeituras, quando as equipes são trei-
nadas e adquirem conhecimento, aumentam as chances de
análise sem pedidos de informações adicionais. Para o BDMG,
isso contribui para agilizar o processo de contratação do cré-
dito e alcançarmos a nossa meta, que é atender cada vez mais
um número maior de municípios".

Bomfim explicou que “a expectativa é de incremento
no envio de projetos, principalmente, por estarmos no pico de
contratação de financiamentos no Edital de Municípios 2022.

Ainda durante as reuniões, os participantes conhece-
ram as linhas permanentes de financiamento aos municípios,
processo que pode ser feito durante todo o ano e que contem-
pla pavimentação, eficiência energética, saneamento, reforma
e construção de postos de saúde, creches e escolas,
reurbanização e aquisição de máquinas. “Além de
disponibilizarmos cinco linhas para os municípios, o BDMG
retirou o limite máximo de financiamento, que agora depende-
rá da capacidade de pagamento de cada prefeitura. Com isso,
ampliamos as opções dos municípios mineiros para investi-
mento em infraestrutura”, disse o superintendente de Municí-
pios do BDMG, Daniel Lage.

Para Laila Barreto de Assis, assessora de Planeja-
mento de Convênios e Projetos, da cidade de Papagaios,
na região Central do estado, o treinamento foi importante
para que a equipe do município pudesse conhecer e
aprofundar o conhecimento para preenchimento das
planilhas e posterior apresentação do projeto a ser finan-
ciado, por meio da linha BDMG Cidades Sustentáveis.

“O treinamento é dinâmico para qualquer linha de
financiamento. A linguagem dos instrutores é de fácil com-
preensão e, o mais importante, é que eles apresentam o
passo a passo para elaboração das planilhas. Enfim, para
os municípios que estão com dificuldade no preenchi-
mento da documentação a ser apresentada para pleitear o
recurso financiado, os treinamentos oferecidos pelo
BDMG auxiliam muito a equipe do município”, afirma
Laila Barreto.

A opinião é compartilhada por Emerson Pereira,
engenheiro eletricista e consultor para elaboração de pro-
jetos de efetivação e melhoria de iluminação pública para
diversos municípios do Vale do Piranga, como Abre Cam-
po, São José do Goiabal, São Pedro dos Ferros, São Miguel
do Anta e Dom Silvério, que participa pela segunda vez
dos treinamentos.

“Apesar de ser uma ferramenta simples, a demons-
tração da utilização do sistema e das planilhas contribui
para aproximar as pessoas responsáveis pelo desenvolvi-
mento dos projetos à solução e a análise do banco. Todo
o sistema propicia a organização das informações ineren-
tes ao projeto e ainda possibilita o tratamento e exclusão
de possíveis erros na hora do cálculo e preenchimento,
contribuindo para organizar e desenvolver os projetos plei-
teados pelas prefeituras”, conclui Emerson Pereira.

BDMG TREINA TÉCNICOS

Assessoria técnica oferecida pelo banco visa facilitar os
processos e aumentar a agilidade das operações

SOBRE FINANCIAMENTO


